

動画・音声どこまで検定

檢証中間報告 下

「コンピュータ」は横書きだ。国語の教科書も横書きではないのかな」。昨年11月の中央教育審議会作業部会で一人の委員が言った。国語の教科書は、主に日本語の文章で根付いている縦書きを採用するが、デジタルの使用を拡大するには見直しも構わないと受

◇
タル教科書を活用する。それに合わせて制度を見直していく」と強調。昨年9月からの6回の議論で他の委員から上がる意見も、「デジタル教科書が認められなければ、世界に大きく後れをとる」といったものが目立った。

A black and white photograph showing a group of people seated around a long conference table in a formal meeting room. The man in the foreground, wearing a suit, is looking down at a document on the table. Other individuals are visible in the background, also engaged in the meeting. The room has a professional and serious atmosphere.

折衷した公立学校で使った教科書を決める各地の教育委員会にとっては、精査や選定の負担が増す。

ジタルをどうチェックするかの議論も不十分だ。作業部会は中間まとめで「更に検討を進める」とし、先送りした。デジタル教科書は動画や音声を多数取り込むことが予想され、文部科学省内でも「どう」までを検定の対象とするかの線引きが

がある紙を使つた方が有效だとする結果が得られた。紙に比べてデジタルの世界には多くの情報があふれていっため、広く浅い理解にとどまつたり、考える意欲を失つたりする傾向もみられるという。

すとなると制作日程が過密になり、対応できる発行者はいないかもしれない」と訴える場面もあった。

東京大の酒井邦嘉教授（言語脳科学）らが行った研究では、学習の定着には、デジタルよりも、位置関係



東海地方の市教委担当者は「紙かデジタルか、どういう学習形態がふさわしいのか。今は科学的根拠も少なく、判断しようがない」と心配する。教科書会社も懸念する。

検討を進める」とし、先送りした。デジタル教科書は、動画や音声を多数取り込むことが予想され、文部科学省内でも「どうまでを検定の対象とするかの線引きが難しい」（幹部）と見る向

ているため、広く浅い理解にとどまつたり、考える意欲を失つたりする傾向もみられるという。

教科書会社も懸念する。

難しい」（幹部）と見る向きは多い。

となる。十分な検討を経ずにデジタル教科書使用の道を行けば、教育見易が崩

して、紙とテシタル、その両方を組み合わせたハイブリッド型も認める方針を示

「推進ありき」の作業部

を広げれば「教育現場が崩壊しかねない」と警鐘を鳴らしている。

置された。検討会合で、また、て挙げたのが、元シニア・アドバイザーの「正式な教科書」への格上げと、紙かデジタルの「選

デジタル教科書の利用拡大を議論する中教審の作業部会（2月中旬、文科省で）

が、デジタル教科書がもたらす学習への影響だ。

（教育部） 渡辺光彦、朝来
野祥子